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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）扶
貧委員會上周三公布港大教授周永新
團隊撰寫的退休保障制度研究報告，
再引起社會是否推行全民退保的討
論。工聯會昨日表示，擔心若港府
「甚麼都不做」，有關長者的開支和
問題也會愈滾愈大，促請港府在4個
月至6個月內，就是否推行全民退保
作出回應。工聯會將於下月舉行民間
論壇，邀請政府官員、民間團體代
表，工商界、青年關注團體等討論退
保政策方向。
對於工聯會方案被周永新報告評為

最早「爆煲」，工聯會榮譽會長、立
法會議員陳婉嫻昨日表示，任何方案
只要保持全民性，以及沒有資產審查
這兩個原則，其他財務安排可再作修
改，甚至可與其他類似方案結合。她
指，工聯會早在20年前已向政府提出
全民退保方案，當時計劃起動只需50
億元，但當時政府卻指因有綜援制度
而未有接納，而現在即使周永新提出
的方案也需要多達500億元。

陳婉嫻指老化問題愈滾愈大
陳婉嫻指，隨香港人口老化問題嚴

重，在職人數將大幅減少，屆時社會
負擔會更重，到時又不只這個數。她
又認為，即使現時政府不推行全民退
保，甚麼都不做，但面對通脹和長者
人口增加，長者人口增至50%以上，
長者綜援、長者醫療券、照顧津貼等
金額必然會增加，問題也只會愈滾愈
大。

鄧家彪要求盡快作決定
工聯會立法會議員鄧家彪要求政府可在4個月

至6個月內，就是否實行全民退保作出決定。他
指，不少中產人士都有幾十萬元至百多萬元用作
退休之用，但往往不知多少金額才足夠。政府推
退保，長者便可享有穩定收入，起了補底作用。

葉偉明不滿政府拖拖拉拉
工聯會常務理事葉偉明則不滿政府對推行退保

立場的態度，認為政府若覺得香港不需要退保制
度，應就現有制度如何維持提供答案和理據。他
擔心政府若繼續維持此態度，只會繼續蹉跎歲
月，拖拖拉拉，最後還是「一場空」，退保討論
會不了了之。
工聯會將於下月底扶貧高峰會前舉行民間論

壇，屆時會邀請政府官員、民間團體代表，工商
界、青年關注團體等討論退保政策方向。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）運輸署於本年
初開始進行沙田區巴士路線重組，惟對馬鞍山居
民沒明顯幫助，特別是來往九龍西地區需時甚
久。工聯會立法會議員鄧家彪及馬鞍山社區幹事
林德偉，昨日向運輸署提交請願信及2,000名馬鞍
山居民的簽名，要求當局妥善處理馬鞍山巴士路
線重組，以及增設「青沙轉乘站」。

鄧家彪：馬鞍山巴士走遠路
鄧家彪指，現時的馬鞍山巴士路線並不理想，

「由馬鞍山到長沙灣的實際路途其實不遠，亦可
以用青沙公路，但目前較少巴士路線會使用該公
路，令居民去長沙灣竟然需要約50分鐘。」鄧家
彪又表示有很多馬鞍山居民指出，他們多於新界
西及九龍西上班，但乘車路線較複雜，動輒花上
50分鐘至60分鐘。鄧家彪希望運輸署及巴士公司
能善用青沙公路。
林德偉表示，目前由馬鞍山恆安邨至深水埗，

連候車需時約50分鐘以上，令居民非常不便。
他舉例指，沙田顯徑邨及博康邨已開辦新巴士路
線287X，使用尖山隧道及青沙公路至佐敦，但
馬鞍山區則只於上班時間有數班類似的巴士班
次。
林德偉又指，據有經驗的司機估計，由馬鞍山

到九龍西應需時少於30分鐘，因此他希望運輸署
及巴士公司能於馬鞍山開辦類似287X的巴士路
線。他稱：「馬鞍山約有20萬居民，若有巴士路
線能於利安邨開出，經尖山隧道及青沙公路到長
沙灣、荔枝角及深水埗等地區，附近屋邨的居民
也必能受惠。」
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倡增「青沙轉乘站」

■工聯會昨向運輸署提交請願信及2,000名馬鞍
山居民簽名，要求當局妥善處理馬鞍山巴士路線
重組。

■工聯會促請港府在半年內，就是否推行全民退
保作出回應。 香港文匯報記者羅繼盛攝

內地活雞或中秋前復供港
食衛局與內地開會有進展 本地供應增三成料微加價

高永文昨日出席一個活動後表示，過去幾個
月，兩地專家就檢疫標準一直未能達成共

識，故在6月中禁止內地活雞供港的限制屆滿後，
內地仍未能恢復供應。他提到，當局於上周五再
與內地專家開會討論時似乎有進展，但現階段不
能透露具體內容和時間表，故未能確保中秋時本
港會否有內地活雞輸港。不過，他指當局會盡量
爭取在中秋節前與內地達成共識，期望盡快公布
有關消息。
根據漁護署資料顯示，去年中秋節前夕和當日

的本地活雞，分別批發價為每斤30元和30.2元，
數量分別是34,654隻和29,585隻。而漁護署網頁
顯示，本地活雞昨日的批發價為每斤33.3元，數
量為10,188隻。

現時本地活雞每日銷萬隻
新界養雞同業會理事長鄧煒麟昨日接受本報查

詢時指，每逢過時過節，市民對活雞的需求增
加，供應會變得緊張。他指，自停止輸入內地活
雞後，本地活雞每日供應維持約一萬隻，為應付
中秋節需求，臨近中秋節時會增加三成雞隻數

量，預計雞價升幅約2%至3%。不過，他相信中
秋節過後，活雞的數量和價格都會下降。

酒樓輸入大量冰鮮雞應市
對於本地活雞批發價上升，他認為，停止輸入

內地活雞是因禽流感疫情影響，相信市民為了健
康，寧願付多點錢，以保障食物安全。他又說，
現時不少市民都改食冰鮮雞，而酒樓都已輸入大
量冰鮮雞應市，故不擔心出現求過於供的情況出
現。
位於旺角廣東道街市雞販梁太表示，昨日活雞

的零售價為每斤56元，她表示，現時雞隻批發價
不斷上升，她們作為零售界已沒議價空間。她
指，今年中秋節正日為星期一，預計部分市民會
預早做節，故不擔心雞隻供應問題。
九龍城街市雞檔梁太則指，昨日雞隻的零售價

為每斤60元，但臨近中秋節，雞價可能會加價，
但仍要視乎來貨價而定。
不過，她表示不擔心市民怕雞貴而不買，認為

一年一次中秋節，不少市民都會買來做菜，又指
已有人預訂雞隻應節。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）政府於今年初因出現

禽流感而停止輸入內地活雞，至今7個多月仍未恢

復。食物及衛生局局長高永文昨日表示，當局在上周

五(22日)曾再與內地相關部門開會討論，並取得進

展，港府會盡量爭取在中秋節前與內地達成共識。據

漁護署資料顯示，昨日本地活雞的每斤批發價為33.3

元，較去年中秋節正日每斤批發價30.2元高出逾一

成。有本地雞農表示，為了應付中秋需求，屆時會增

加三成活雞供應，預計雞隻批發價升2%至3%。

香港文匯報訊（記者 文森）西非伊波拉疫情
未有緩解跡象，中非剛果民主共和國近期亦出現
感染個案。食物及衛生局局長高永文昨日表示，
該國有600多人出現腸道病徵及發燒，小部分證
實感染伊波拉病毒，其餘病例則有待查驗。他指
本港正積極考慮將該國旅客加入入境監察之列。
高永文昨日出席一個活動後指，鑑於非洲中部

的剛果共和國出現伊波拉確診個案，而且尚有600
多宗有病徵的疑似病例，衛生防護中心正計劃將
剛果加入來港旅客監察名單。他表示，最初爆發
伊波拉的4個西非國家疫情仍未受控，而中非出現
的伊波拉病例，證實兩者的病毒型號並不同，而
且未能確定感染源頭，似乎當地有多個地方正爆
發疫症。

高永文：或將剛果列伊疫監察範圍

藥廠GMP認證難 推委託生產助業界
■高永文表示，港府會盡量爭取在中秋節前與內地達成共識，恢
復內地活雞供港。 記者陳敏婷 攝

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）政府一直希望推動本
港的中醫業發展，今年施政報告中亦預留了一幅土地
興建中醫院。食物及衛生局局長高永文昨日表示，全
中醫院在本港的可持續性成疑，醫管局正推行中西醫
協作先導計劃，期望中醫院以中醫主導、西醫協作的
模式運作。他又表示，明白不少中小企藥廠要通過
GMP認證有困難，政府會推動GMP委託生產服務幫
助業界。

民建聯辦中醫藥發展研討會
民建聯在月前發表《香港中藥產業發展建議書》，昨
日舉行相關研討會，邀請高永文到場與數百名業界代表
對談。高永文表示，政府重視中醫藥發展，認為本港有
能力作為平台，為中醫業發展開拓國際市場，把中醫的
「望聞問切」，糅合西醫的科研結果，初期先以痛症、
中風康復、癌症病人為主要服務對象。
高永文又表示，在推動中醫學國際化，過程中必須
讓中醫藥能通過外國監管機構和專家組織認可。本港

目前只有12間中醫藥廠通過GMP認證。他明白不少
藥廠是中小企，要通過認證有一定困難，政府正推動
GMP委託生產服務及GMP顧問服務，希望能幫助業
界。

陳恒鑌盼加強保障中藥專利

民建聯衛生事務發言人兼立法會議員陳恒鑌表示，由
於不少中小企藥商未能自行設有GMP藥廠，為通過
GMP認證，需另外尋找GMP藥廠造藥，卻又擔心藥方
外洩。他認為政府應加強保障中藥專利，確保業界權益
不受侵害。政府表示，每個月都會為業界舉行專題交流
會，歡迎業界繼續反映訴求，保持密切溝通。

■民建聯在月前發表《香港中藥產業發展建議書》，並於昨日舉行相關研討會。 記者陳敏婷 攝

香港文匯報訊（記者 郭兆東）香港
繼與韓國互通自助出入境服務後，入境
處昨日宣布港人今年9月起前往德國，
可登記使用當地自助出入境系統。入境
處表示，首階段只能在法蘭克福機場登
記使用，料11月將可在慕尼黑、杜塞爾
多夫及漢堡的機場辦理手續。新措施較
傳統出入境程序快一倍，約30秒完成。
入境處昨日宣布將與首個歐洲國家德
國，在今年9月起陸續互相使用自助出
入境檢查服務。入境處助理處長（資訊
科技）周康道表示，去年來港的德國旅
客約有23萬人次，當中逾1.35萬人來港
逾3次，反映本港是當地旅客的一個常
到之處，加上當地設有可供旅客使用的
「e-道」設施，符合互通「e-道」條
件。

較傳統出入境程序快一倍
今年9月起，年滿18歲或以上，同時
持有有效電子護照兼沒有不良出入境記
錄的港人，可率先在德國的法蘭克福機
場，填寫表格登記使用自助出入境檢查
服務。周康道又指，特區電子護照內含
全球通用格式的電子相片，成功登記的
使用者只須將護照插入閘門，望向鏡
頭，透過面容辨識核證身份，再到專設
櫃位蓋上出入境印章便完成手續，較傳
統出入境程序快一倍，約30秒完成。

周康道稱，估計到11月，港人亦可在其餘3個
機場辦理登記手續，包括慕尼黑、杜塞爾多夫及
漢堡的機場。同時，德國護照持有人亦可登記使
用本港的「e-道」服務，強調有關登記屬自願性
質且費用全免。

須印有代表電子護照圖樣
他提醒有意前往德國的市民，如欲使用有關互
助服務，須確保護照封面印有代表電子護照的圖
樣，同時亦毋須憂慮因髮型及肥瘦問題而無法辨
識面容，因容貌辨識的標準在於測量雙眼距離等
特徵。當局正與其他國家商議中，是次與德國互
通的細節仍有待確立，參考過上次與韓國互通
「e-道」只需5個月時間，冀今次有關措施，可於
今年內正式通行，料屆時每年各有約1萬名港人
及德國人登記使用。
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清海底污泥護維港 梁美芬倡西九先導
香港文匯報訊（記者鮑旻珊）香港公開大學科技學院
自2011年起，每個月到油麻地、大角咀避風塘等10個地
點測試維港水質。結果發現，臭味濃度的整體水平只達可
以接受水平，但仍有改善空間。立法會議員梁美芬建議以
西九海濱為先導計劃，清理海底污泥以改善臭味問題。

公大測近岸水質 3指標見進步
西九新動力聯同維港關愛協會，自2011年8月起，邀請
香港公開大學科技學院，持續每個月到油麻地、紅磡、大
角咀避風塘等10個地點，測試維港水質。公大科技學院
院長何建宗昨日表示，由於環境保護署的水質測試在海中
心進行，而學院進行的水質測試則在近岸進行，可作為一
個補充。
何建宗指，測試是以4個指標去量度，分別是生化需氧

量、氨氮、溶解氧及大腸桿菌，而前3項是測試臭味的濃
度。每次抽取的水樣本都要在水面下1米及水底上1米。
結果發現，測試臭味濃度的3個指標顯示，整體水平只達
5級中的可以接受水平。雖然較早兩年的惡劣情況有進
步，但仍有改善空間。
何建宗續指，臭味的濃度分為5級，按次序最差至最好

為，極劣、惡劣、可以接受、尚可及良好。而現時環境保
護署並沒有為近岸的水質及氣味濃度劃一個標準。維港海
水的大腸桿菌數量亦高於泳灘水質指標，每100毫升有
610個大腸桿菌，顯示維港水質欠佳。

何建宗又解釋，引致海水臭味的成因有3個，包括雨水
渠將路面污水、雨水及樓宇非法接駁的污水排出大海；淤
泥沉積，在春季及秋季，冷水下降，熱水上升，令淤泥浮
面；以及「住家艇」所排出的污水。
西九新動力主席，立法會議員梁美芬表示「要求行政長

官梁振英找數」，因為梁振英在施政報告中提出「親水文
化」，但現時未有一個跨部門去處理海水臭味的問題。梁
美芬建議政府推行跨部門的合作之外，並以西九海濱作為
試點，清理海底污泥，更要求政府每年撥款100億元，以
改善維港水質。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）為
幫助肌肉萎縮症病人籌款發起的「冰
桶挑戰」，風潮蔓延至海洋公園。海
洋公園主席孔令成昨日聯同副主席劉
鳴煒及行政總裁苗樂文，率領一眾公
司管理成員，應韓國愛寶樂園及香港
寬頻邀請接受淋冰水挑戰，同時向香
港迪士尼樂園行政總裁金民豪、香港
會議展覽中心董事總經理梅李玉霞，
以及海昌控股有限公司行政總裁王旭
光「挑機」，冀延續這項慈善活動。
苗樂文接受「冰桶挑戰」前表示，

希望社會繼續關注肌肉萎縮症病人。
他說，其外父於2010年因肌肉萎縮症

過身，令他深深感受到此病對患者家
屬的影響，希望藉此進一步提升公眾
對此症的關注，並為香港肌健協會籌

款。海洋公園除了向香港肌健協會捐
款外，亦會透過該協會邀請肌肉萎縮
症病人及其親友免費遊覽海洋公園。

■■公大科技學公大科技學
院每個月到多院每個月到多
個地點測試維個地點測試維
港水質港水質。。
記者鮑旻珊記者鮑旻珊 攝攝

海園管理層迎海園管理層迎「「冰桶挑戰冰桶挑戰」」

■海洋公園
主席孔令成
率領一眾公
司管理層成
員接受淋冰
水挑戰。


